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继中国女选手夺冠后，男子短道速滑也要冲金

金金牌牌榜榜上上，，哥哥还还““单单””着着呢呢

本报特派记者 刘瑞平
2月 14日发自索契

女子短道速滑500米夺金，
中国队的男选手也不示弱。在索
契冬奥会短道速滑男子1000米
预赛中，中国选手韩天宇和武大
靖顺利晋级下一轮，但中国男队
中唯一有冬奥会经历的老将梁
文豪受到干扰遗憾出局。在随后
的男子5000米接力预赛中，中
国队也顺利晋级。2月15日，男
子1000米决赛将进行，中国队
将向奖牌发起冲击。

500米亚军韩天宇在第三
组第二道出发，在超越对手时险
些摔倒，但他控制住了自己，最
后第二个冲过终点，顺利晋级下
一轮。最被看好的武大靖在第四
组第三道出发，迅速占据第一位
的位置。最后，武大靖一马当先

第一个冲过终点，顺利晋级。
预赛过后，武大靖排在所有

选手的第二位，15日的半决赛
和决赛，对武大靖是一个考验。

随后的男子5000米接力半
决赛状况不断，中国队与俄罗斯
队同在一组，一开始就不分上
下，两队交替领先，但在最后关
头，俄罗斯队凭借安贤洙的表现
率先冲线，中国队以微弱劣势获
得第二，顺利晋级。

相比而言，实力强大的韩
国队和加拿大队则郁闷无比。
韩国队实力强大，有望冲金，
但在比赛还剩 4 圈时，韩国的
李浩锡在转弯时手扶在了美
国队员的冰刀上，两人同时摔
倒，最终，韩国队因犯规无缘
四强，而美国队则因为韩国队
的犯规被判进决赛。而哈梅林
兄弟领衔的加拿大队也因为
失误，无缘四强。

这样，男子5000米接力实
际上变成了中国和俄罗斯两队
的较量，中国队还有可能在这个
项目上来一次突破。
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索契冬奥会，兄弟、姐妹、情
侣一起参赛的不少，但你知道谁
家参赛的人最多吗？是来自韩国
的姐弟三人。

你知道这姐弟仨是干啥的
吗？想想女子500米短道速滑的
朴升智吧，就是他们家的。不过，
这仨人运气也实在差了点。

朴升智是姐弟三人中名气
最大的，也是实力最强的。结果
大家都知道了，她在500米短道
速滑中被绊倒，刚爬起来又摔
倒，最后获得第三名。而刚刚得
到的消息是，由于两次摔倒，朴
升智的膝盖受伤，不得不退出了
将在15日进行的1500米角逐，她
的位置由老将赵海利顶替，目前
尚不知她是否还会退出1000米

和接力的比赛。
朴升智的弟弟朴世映是韩

国男队的后起之秀，也是韩国短
道速滑接力队的主力，韩国队对
这枚金牌志在必得。结果大家也
知道了，在男子5000米接力的半
决赛中，由于队友摔倒，韩国队
无缘决赛。

在此之前，朴世映还参加了
男子1500米短道速滑的比赛，在
B组决赛中，因为犯规被取消了
成绩。一次是因为队友犯规，一
次是因为自己犯规，朴世映的冬
奥之旅就这样结束了。

他们两人还有一个姐姐
叫朴升珠，参加的是女子速滑
的比赛。虽然没有弟弟妹妹这
么 运 气 不 好 ，但 成 绩 也 不 如
意，500米拿了第26名，1000米
拿了第 3 1 名，好在完成了比
赛，没留啥遗憾。

本报记者 叶嘉利

13日中国小将李坚柔出人
意料获得500米短道速滑金牌，
原因在于前面的英国选手摔倒
时带倒了意大利选手，而且在甩
出去的时候还推了一把韩国选
手，前三名意外出局成功保送李
坚柔夺冠。在这种情况下需不需
要重赛呢？裁判是不是应该对犯
规选手给出严重判罚呢？事实
上，国际滑联对于犯规的判罚尺
度并不严厉，重赛的发生也是少
之又少。

假如在决赛中出现一国有
多名选手参赛的情况下，该国就
有可能采取牺牲一人犯规从而
力保另一人夺金的策略，这种情
况在过去的赛事中并不鲜见。比
如说由一名队员消耗对方主要

选手的体力，阻挡对方的行进路
线，甚至不惜让本队实力较弱的
选手对对方最有威胁的选手进
行战术犯规，要么撞出跑道，还
可能是其他小动作，以这样同归
于尽的方式来确保本队金牌。

事实上，这也是对短道速滑
规则的合理利用，也可以说是钻

“空子”。造成这种战术盛行的原
因之一就是惩罚太轻了，对于犯
规运动员会取消成绩或者判罚
黄牌(一般会取消成绩，再犯会
禁赛)。重赛的情况十分少见，一
般发生在对于领先选手的恶意
犯规，显然摔倒的英国选手不是
恶意对其他两名选手犯规，在冬
奥会赛场决赛上，裁判对于重赛
的判罚肯定也会相当谨慎。

短道速滑的每圈长度为
111 . 12米，一圈下来可能10秒都
不到，速度和田径百米冲刺差不
多，但是它并没有划分赛道，而
且运动员一旦发生磕绊很容易
滑出去，这也是导致运动员采取
犯规战术的外部条件。

短道速滑摔倒了
要想重赛很难办

韩国三姐弟
运气实在差 花样年华

终成一梦
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索契冬奥会，送走一个
又一个传奇。在花样滑冰

双人滑比赛中，庞清/

佟健最终名列第四，
以并不完美的成绩告
别了自己21年的职业
生涯。这是预料之中
的结果，第四名也并
非说不过去，只是
之 后 很 长 一 段 时
间，冰迷们依然会
想起冰山体育馆里

那曲悠扬的《也曾追
梦》。

大家都知道，花滑
教父姚滨当年有三对王

牌。如今，老大申雪/赵宏博
已经当教练，张丹/张昊已经

拆对，张昊与彭程的组合显然
不能持续很长时间，而随着庞

清/佟健退役，一个时代实际上已
经结束了。

尽管有诸多不舍，尽管有许多不
甘，姚家军还是要退出花滑的舞台了。

未来会怎么样，姚滨说他已经为赵宏博搭
好了台子，并要扶上马、送一程、不干预。问题

是，需要多少时间，中国花滑才能再出现一个高峰
期？至少下两届冬奥会是不行了。

每个人都有自己的梦想，每个人都有自己的使命，
追梦的过程，就是一个不断完成自己使命的过程。在冬
奥会这个舞台上，有太多像庞清/佟健这样的追梦人。

就在庞清/佟健宣布退役的同一天，35岁的韩
国速滑选手李奎赫也宣布退役。

说起来，李奎赫比佟健还大一岁，是中国速滑
队的老对手，早在1994年，他就参加了利勒哈默尔
冬奥会，今年已经是他第六次参加冬奥会。尽管他
曾5次夺得世锦赛冠军，但在冬奥会上，他一次金
牌也没拿到。

为什么要离开？李奎赫在接受采访时说出了心声：
“今天早上，当我照镜子的时候，我发现自己的身体已
经老了。我想，如果一个人觉得他不能夺取冬奥会金
牌，甚至不能取得好成绩的时候，他就应该放弃了。”

仅仅隔了一天，俄罗斯“冰王子”叶甫根尼·普
鲁申科也宣布退役，他在伤病的逼迫下选择了退
出男单短节目，并紧接着决定告别冰坛。原本第二
天打算在男单自由滑中上演《最好的普鲁申科》的
他，注定为全世界留下了一个传奇。

在很多时候，我们赞赏那些坚持梦想的人，但
如果你能放弃梦想，何尝不是一种境界？

武大靖（前）向金
牌发起冲击。

普鲁申
科一直是世
界冰坛的传
奇。
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